



# Cambian asistencia de Serranía al Congreso local por preguntas

ARTURO R. PANSZA

En una jugada legislativa estratégica, la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México logró que no se llame a comparecer a la directora general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía Soto, para tratar lo el tema del accidente del 3 de mayo en la Línea 12; en cambio, prosperó la propuesta de la coordinadora de la diputación, Martha Ávila Ventura, para que se le formulen preguntas parlamentarias y que deberá responder en tiempo y forma.

Los morenistas hicieron valer en sesión ordinaria su mayoría para cobijar a la responsable de ese medio de transporte, en tanto que legisladores del PRD y PAN lamentaron que no se haya acordado la comparecencia de Serranía Soto y la creación de una comisión especial investigadora a cargo del Legislativo local, para determinar qué fue lo que ocasionó la tragedia en la Línea Dorada.

Al fundamentar su voto en contra de que se proceda a la pregunta parlamentaria, el vicecoordinador de la fracción parlamentaria perredista, Jorge Gaviño Ambriz, dijo que esa figura quita la posibilidad de que comparezca Serranía Soto y que el Congreso ejerza el derecho de crear una comisión y se conozca la verdad de lo acontecido, porque la indagatoria no sería sólo de lo que pasó ese día, sino del mantenimiento y todo lo que se ha hecho en el pasado para que esté en buenas condiciones la línea que va de Mixcoac a Tláhuac.

El diputado panista Diego Rolando Garrido López coincidió con Gaviño Ambriz en el sentido de que la pregunta parlamentaria es burocrática, porque la funcionaria tendrá al menos 30 días para responder y el Legislativo el mismo tiempo para respon-

der, lo que ya no abonaría en las indagatorias que se hagan en torno al accidente, a la vez que lamentó que los morenistas evitaran la comparecencia. “No podemos estar a favor de dilatar las investigaciones, que se actúe con prontitud”, dijo el militante de Acción Nacional.

Luego de que Ávila Ventura presentó el punto de acuerdo para la pregunta parlamentaria, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Ana Patricia Báez Guerrero, pidió se consultara al pleno si estaba suficientemente discutido, en tanto que la secretaria, Donají Ofelia Olvera Reyes, fue acusada de que se adelantó a anunciar que no había votos en contra, cuando Diego Garrido informaba de su negativa, lo que causó confusión y discusión, pero finalmente se permitió que los diputados hablaran para expresar sus distintos puntos de vista.



# Van por reforma a Ley Orgánica de CCDMX para evitar contradicciones

Leobardo Reyes

El diputado local Ricardo Fuentes Gómez propuso reformar el artículo 141 de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México, para dar certeza en el proceso de elección de la persona titular del Órgano Interno de Control del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México, eliminar inconsistencias que puedan derivar en impugnaciones por diferencias entre la citada Ley del órgano legislativo y del TJACDMX.

Fuentes Gómez expuso que para ello se plantea modificar el citado artículo “ya que los procedimientos para la designación del titular del Órgano Interno de Control del Tribunal de Justicia Administrativa de esta Ciudad y el Poder Legislativo se contraponen. Es por ello por lo que se propone una armonización que permita respetar la autonomía, tanto del Congreso y del Tribunal”.

Mencionó, el texto eliminaría el plantea-

miento en cuestión: “... artículo 141.- El Tribunal contará con un Órgano Interno de Control, cuyo titular será una persona capacitada, titulada y con cédula que la habilite para el ejercicio de la profesión. La persona titular será designada por el Pleno General del Tribunal a propuesta de su Presidencia, y ratificada por la mayoría calificada de las y los integrantes presentes del Congreso de la Ciudad de México; en caso de que la propuesta no alcance la mayoría calificada la Presidencia del Tribunal enviará una nueva propuesta, la cual deberá de ser sometida de nuevo a votación y ratificada por la mayoría calificada del Congreso y así de manera sucesiva”.

“... La persona titular durará en su encargo cinco años, y podrá ser prorrogable hasta por un periodo igual, tendrá las facultades que le confiere la Constitución Política, la Constitución Local y las leyes aplicables”. La iniciativa fue turnada a la Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias.



## LA RAFAGA

### TOPE DONDE TOPE: GODOY

Ahora sí se vio segura, precisa y con temple de que no le va a temblar la mano a la fiscal de la CXDMX, Ernestina Godoy al hablar sobre la investigación de la tragedia en la L-12 del Metro y, es que ayer dijo que será una investigación independiente, a fondo; en la cual se indagará el proyecto ejecutivo, la revisión de obras, la calidad de los materiales, las causas técnicas del siniestro, el sobrecosto de la obra. ¡Habrà justicia y no se encubrirà a nadie! Aseguró la fiscal tras afirmar: "tope donde tope porque nuestra institución está comprometida con la justicia y la verdad para todas las víctimas", remató. ¿Será que la investigación de la fiscal Ernestina Godoy va a llevar hasta los funcionarios que todos sabemos que construyeron mal la L-12?.. Hay que recordar que entre los implicados se encuentran el ex jefe de gobierno y actual titular de la SRE, Marcelo Ebrard; el ex secretario de Obras y actual presidente de Morena, Mario Delgado; el entonces director del Metro, Enrique Horcasitas Manjarrez, exdirector general del Proyecto Metro en el periodo de 2006 a 2012, y quien fue el ingeniero responsable de la construcción de la línea 12. Pero también los ex directores de las administraciones de Miguel Ángel Mancera y a la actual directora del Metro, Florencia Serranía. Lo curioso es que pareciera que esta funcionaria recibe la protección no solamente de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, sino también los legisladores capitalinos, pues resulta que con 29 votos en contra del grupo parlamentario de Morena y 16 a favor de diputados del PRI, PAN y PRD, el congreso capitalino desechó el punto de acuerdo presentado por diputados panistas para solicitar una Comisión Investigadora para llegar al fondo de la verdad sobre el desplome de la trabe en la Línea 12 del Metro que dejó 26 personas muertas y 90 lesionadas. ¿Porqué la protegerán tanto los de Morena?

### NIEGAN DESBLOQUEO DE CUENTAS

La Unidad de Inteligencia Financiera perteneciente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público fue notificada por el Juzgado sexto de distrito en materia administrativa en la Ciudad de México, que negó de manera definitiva la petición que realizó Norma "G" familiar de Cuauhtémoc "G" para que fueran desbloqueadas sus cuentas bancarias. Lo anterior ya que la UIF demostró que el bloqueo realizado lo hizo como un mecanismo de cooperación y colaboración con la FGCDMX. Por lo que, al ser una medida para evitar la comisión y continuación de delitos con recursos de procedencia ilícita, el bloqueo de cuentas realizado se considera de interés público por lo que no procede su suspensión.



# Reconocen a 46 policías de Investigación por sus méritos

El Congreso de la Ciudad de México otorgó la Medalla al Mérito Policial 2020 a 22 mujeres y 24 hombres que pertenecen a la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) por su desempeño, esfuerzo, valor, dedicación y compromiso con la ciudadanía.

Durante la ceremonia de la entrega del galardón, la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso local, la diputada Leticia Varela Martínez, afirmó que esta medalla simboliza el reconocimiento ciudadano a los servidores públicos, ya que a través de las y los legisladores se premia el extraordinario valor de los diversos cuerpos policíacos.

“Ustedes son el claro ejemplo de que las instituciones de seguridad tienen elementos de excelencia, que todos los días dejan a sus familias desde temprano para cumplir con su misión y anteponen todo para servir al prójimo”, mencionó Varela Martínez.

A nombre de las y los galardonados de la FGJCDMX, la maestra Marisol Valenzuela Vallejo, jefa de grupo de la PDI señaló que como policía y psicóloga, la vocación de servicio es fundamental para lograr los objetivos de combatir al crimen.

Ante la Comisión de Seguridad, la agente de investigación manifestó que dicha medalla los compromete a continuar con el trabajo hombro a hombro y con liderazgos positivos para las generaciones que vienen: “Somos punta de lanza y seguiremos ejerciendo esta gran profesión como policías proactivos, comprometidos a capacitarnos con nuevas tecnologías y técnicas de investigación con dedicación, constancia, lealtad, institucionalidad, honestidad y eficacia”.





**SEGURIDAD.** También se reconoció a nueve mujeres y 75 hombres, incluyendo a ocho caídos, de las tres corporaciones de la Policía local.





#OMARGARCÍAHARFUCH

# Reconocen a policías

**EL TRABAJO DE LOS OFICIALES GENERÓ 810 DETENCIONES, EN EL ÚLTIMO AÑO**

**POR CARLOS NAVARRO**

PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

En sesión solemne, el Congreso de la CDMX entregó la Medalla al Mérito Policial 2020 a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalinas con la intención de honrar y reconocer la labor que realizan en beneficio de la sociedad.

La presea fue otorgada en la Universidad de la Policía de la CDMX a 130 de las y los mejores elementos, entre los que se encuentran ocho caídos en el cumplimiento de su deber, pertenecientes a la SSC, así como a 22 mujeres y 24 hombres policías de investigación de la FGJ.

“Con sus labores diarias, operaciones e investigaciones han dejado claro el mensaje a la delincuencia que no ha habido un grupo delincuencial o un líder de alguna célula delictiva que



ustedes no puedan detener”, señaló García Harfuch.

La diputada Leticia Varela afirmó que la Medalla al Mérito es el mayor reconocimiento para un servidor público, porque “es la ciudadanía quien a través de las y los diputados de la Ciudad de México, reconoce y premia a quienes han servido con honor”.



## DECISIÓN



**No hay criminal, ni grupo delictivo en la Ciudad de México que pueda hacernos frente”.**

**OMAR GARCÍA HARFUCH**  
SECRETARIO DE SEGURIDAD

## VIDA DE SERVICIO

**1**

En la ceremonia se rindió un minuto de aplausos para honrar la vida y el heroísmo de los policías.

**2**

También se reconoció a los policías que perdieron la vida durante la emergencia por COVID-19.



# No hay grupo criminal que pueda hacernos frente: García Harfuch

## Condecora el Congreso de la Ciudad de México a 130 uniformados con la medalla al Mérito Policial

**ELBA MÓNICA BRAVO Y  
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

El trabajo de la policía en la capital “siempre ha sido difícil, complicado y muy criticado”, pero “ha quedado muy claro que no hay criminal ni grupo delictivo en la Ciudad de México que pueda hacernos frente”, aseveró el secretario de Seguridad Ciudadana local, Omar García Harfuch.

A casi un año de que el jefe de la policía capitalina fue emboscado con armas de alto poder en la colonia Lomas de Chapultepec cuando se dirigía al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, en el Zócalo, y de que acusó del ataque al *cártel Jalisco Nueva Generación*, insistió en que las labores diarias, opera-

ciones e investigaciones de gabinete y de campo “ponen en alto a nuestras instituciones.

“Han dejado claro el mensaje a la delincuencia: ‘que no ha habido un grupo delincuencia o un líder de alguna célula delictiva que ustedes no puedan detener’”, señaló al referir que no está satisfecho con la reducción de la incidencia delictiva, porque “nos falta mucho por hacer”.

El Congreso capitalino entregó a 130 policías la medalla al Mérito Policial 2020, entre ellas a quien realizó acciones de inteligencia que llevaron a la detención por desvío de recursos públicos de Miguel Ángel Vásquez Reyes, subsecretario de Administración y Desarrollo Humano en la administración anterior, y en forma póstuma a los agentes Édgar González Ortiz y Rafael Alegría Ocampo, quienes murieron en el atentado contra el jefe de la policía capitalina.

### Sesión virtual

En sesión solemne realizada de manera semipresencial desde el Legislativo, el auditorio de la Uni-

versidad de la Policía de la SSC, donde se entregaron los reconocimientos, y con la mayoría del pleno de forma virtual, la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, Leticia Varela Martínez, hizo el pase de lista de los 130 policías de la SSC y de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia condecorados, entre ellos ocho que murieron en cumplimiento de sus funciones. En tanto, los grupos parlamentarios, en sus posicionamientos, reconocieron al personal de ambas corporaciones que se han mantenido activos durante la emergencia sanitaria por el Covid-19.

El reconocimiento se entregó a 22 mujeres y 24 hombres de la PDI, mientras que de la SSC lo recibieron nueve mujeres y 75 hombres. Entre los primeros está Tania Sulema Ledesma, quien participó en la citada investigación contra Vásquez Reyes, así como la que permitió también la detención de María del Carmen Ramírez Jasso, quien fue directora de Presupuestos de la Dirección General de Recursos Financieros de la entonces Secretaría de Seguridad Pública.



# Rechaza mayoría morenista comparecencia de Serranía ante el Congreso de CDMX

La directora del Metro tiene 30 días para responder preguntas parlamentarias

[ Adriana Rodríguez ]

# La Fiscalía no encubrirá a nadie por L12; resultados, en 6 semanas: Ernestina Godoy

❖ “Revele lo que revele y tope donde tope, nuestra institución está comprometida con la justicia”, dijo

[ Adriana Rodríguez ]

**E**n el caso de la Línea 12 hay un compromiso de justicia “tope quien tope”, aseguró la fiscal de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, quien además sostuvo que en seis semanas se tendrán los primeros resultados del peritaje correspondiente.

“Revele lo que revele y tope donde tope, nuestra institución está comprometida con la justicia”, dijo.

El plan de investigación por el colapso del tramo elevado de la Línea 12 del Metro es por los delitos de homicidio, lesiones y daño a la propiedad, reveló.

Expuso que el plan de investigación tendrá un enfoque en derechos humanos, a fin de que las víctimas directas e indirectas tengan acceso del “derecho a la verdad”.

El Gobierno de la Ciudad de México anunció que este martes se dio inicio con trabajos de remoción de escombros en la zona del desplome de la Línea 12.

“Habrá justicia y no se en-

cubrirá a nadie, lo importante es la verdad y la justicia... La Fiscalía no se sujetará a cálculos políticos, ni se sumará a condenas mediáticas, ni se fabricarán culpables, pero tampoco se realizarán exoneraciones a modo”, prometió.





GOBIERNO DE LA CDMX



# ENTREGAN MEDALLA AL MÉRITO POLICIAL

# Falta mucho por hacer en seguridad: García Harfuch

**Asegura el titular de la SSC que no hay criminal ni grupo delictivo que pueda hacerles frente**

**ARTURO R. PANSZA**

**A**l participar en la sesión solemne del Congreso de la Ciudad de México para la entrega de la Medalla al Mérito Policial 2020, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, reconoció que aún falta mucho por hacer, “no estamos satisfechos”, al tiempo que detalló que hay un trabajo arduo para darle tranquilidad a la ciudadanía y mandar el mensaje a la delincuencia de que no existe cartel que no se pueda detener.

En un auditorio de la dependencia a su cargo, en donde estuvieron los galardonados y algunos diputados, mientras que la presidenta de la Mesa Directiva del Legislativo local, Ana Patricia Báez Guerrero, dirigía la sesión desde el recinto de Donceles y Allende, el funcionario capitalino hizo un reconocimiento especial a los policías caídos y a aquellos que han arriesgado su vida por defender a la población.

Un total de 130 elementos de la SSC y de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina fueron acreedores a la medalla y, en ese contexto, García Harfuch declaró: “La actuación de la policía en la ciudad deja en claro que no hay criminal ni grupo delictivo que pueda hacernos frente”.

Tras agradecer las herramientas que el Poder Legislativo le ha otorgado a la dependencia para hacer su labor de manera adecuada, indicó que se trabaja de manera coordinada con la fiscalía de la ciudad para enfrentar a la delincuencia diariamente con integridad.

Al posicionar vía remota por parte de la bancada del PAN, el diputado Héctor Barrera Marmolejo estimó que aún falta trabajo para la dignificación de los policías, con capacitación constante y opciones de superación escolar. “Hoy es tiempo de reconocer a las y los elementos que día a día demuestran su compromiso y vocación de servicio con los habitantes”.

Estuvo a favor de impulsar mayores opciones de seguridad social, como retribución al esfuerzo que realizan los policías para salvar vidas, y dijo que se buscará darles todos los elementos necesarios para que puedan desempeñar su labor contra la delincuencia y en la prevención del delito.

En la ceremonia en la que el galardón también se entregó a familiares de ocho elementos que perdieron la vida en el cumplimiento de su deber, se hizo un reconocimiento al desempeño, esfuerzo, valor,





dedicación y compromiso de las mujeres y hombres que integran la policía capitalina y contribuyen a dignificar su labor.

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana en el Congreso local, la morenista Leticia Varela Martínez, quien estuvo en el mismo auditorio que Omar García, se encargó de dar cuenta de los motivos que originan la entrega de la medalla.

Precisó que el galardón simboliza el reconocimiento ciudadano a los servidores públicos, porque a través de los legisladores se premia el extraordinario valor de los diversos cuerpos policiacos.

La medalla se entregó a 22 mujeres y 24 hombres policías de investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, así como a nueve mujeres y 75 hombres -incluyendo a ocho elementos caídos- de las tres corporaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Varela Martínez expresó: "Ustedes son el claro ejemplo de que las instituciones de seguridad tienen elementos de excelencia, que todos los días dejan a sus familias desde temprano para cumplir con su misión y anteponen todo para servir al prójimo".

El diputado Víctor Hugo Lobo Román, al posicionarse por la fracción parlamentaria del PRD, de la cual es coordinador, acotó que la medalla representa y define el espíritu y vocación del servicio público, que reconoce el heroísmo, valor, dedicación, constancia, lealtad, institucionalidad y eficiencia de los policías.

Agregó que durante la pandemia, la labor de los cuerpos policiacos fue un reto doble que enaltece y da confianza.

A nombre de los galardonados por parte de la FGJ, la maestra Marisol Valen-

zuela Vallejo, jefa de grupo de la Policía de Investigación, detalló que como policía y psicóloga, la vocación de servicio es fundamental para lograr los objetivos de combatir al crimen.

"Es elemental saber que el servicio a la comunidad revitaliza la necesidad existencial que tiene todo servidor público, cuya labor demanda esfuerzos adicionales y sacrificio en la convivencia familiar", estableció.

Con la representación de los galardonados habló María de los Ángeles Delgado, Policía Segundo, quien sostuvo que la preseña refuerza los lazos que unen a las autoridades con los uniformados, para hacer un frente común y prevenir la comisión de delitos. Abundó que con el premio se les permite entrar a la historia de la corporación, e hizo un llamado a sus compañeros a cumplir la ley y hacer que se cumpla.

La diputada del PVEM, Alessandra Rojo de la Vega, aseveró que el reconocimiento es muestra de agradecimiento a quienes integran los cuerpos policiacos y ofrendan su vida para proteger a la sociedad, así como brindar una esperanza de una ciudad con orden, paz y tranquilidad.



Por la asociación parlamentaria Encuentro Social, el diputado Uziel Medina Mejorada consideró que es deber del Legislativo velar por el bienestar de quienes garantizan la seguridad.

La diputada del PT, Jannete Guerrero Maya, comentó que la Medalla al Mérito Policial representa la vocación, valentía, heroísmo, honestidad, lealtad y constancia de las y los elementos de Seguridad Ciudadana y de la Policía de Investigación, que con su desempeño logran labores extraordinarias en beneficio de la comunidad y, a su vez, es un homenaje a quienes han fallecido en cumplimiento de su deber”.

A su vez, la legisladora del PRI Edna Gutiérrez Rodríguez, difundió que urge recuperar la confianza en las autoridades e instituciones para evitar el resquebrajamiento de la relación entre ciudadanía y gobierno, por lo que es relevante el reconocimiento a policías



**OMAR GARCÍA  
HARFUCH**

SECRETARIO  
DE SEGURIDAD  
CIUDADANA

*No estamos satisfechos, hay un trabajo arduo para darle tranquilidad a la ciudadanía”*





**Reconocen a 130 elementos de la SSC y de la FGJ, así como un reconocimiento especial a los efectivos caídos y a quienes han arriesgado su vida por defender a la población**



**Funcionarios de la policía capitalina participaron en la sesión solemne del Congreso de la Ciudad de México /FOTOS: CORTESÍA CONGRESO**



## AL MÉRITO POLICIAL

Previo a la sesión ordinaria de ayer, el Congreso de la CDMX entregó la Medalla al Mérito Policial 2020 a 130 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Fiscalía General de Justicia capitalina. La medalla se entregó a 22 mujeres y 24 hombres policías de Investigación, así como a nueve mujeres y 75 hombres de la SSC. **Víctor Juárez**



Especial



# Bloquea Morena comparecencia

**POR PATRICIA RAMÍREZ**

La mayoría de Morena en el Congreso de la Ciudad de México impidió que la directora del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía, compareciera para explicar el desplome en la Línea 12 y también la creación de una comisión investigadora, por lo que solo se utilizará la pregunta parlamentaria para cuestionar a la funcionaria.

Durante la sesión de ayer martes, los legisladores del PAN y el PRD advirtieron que esta actitud de la mayoría atenta contra la soberanía del Congreso y sentenciaron que lo único que buscan es ganar tiempo, porque la pregunta parlamentaria es un mecanismo que tardará más de un mes en ser respondida, cuando a esta legislatura le quedan apenas poco más de tres meses de labores.

La propuesta de citar a Florencia Serranía y crear una comisión especial de seguimiento al colapso en la Línea 12 del Metro fue rechazada con 29 en contra y 16 votos a favor.

El diputado panista Diego Garrido fue quien hizo la solicitud formal para crear una comisión investigadora para llegar al fondo de la verdad en el accidente mortal de la estación Olivos hace una semana.

“Tenemos que dar certeza de que estaremos evitando una intentona de cubrir a funcionarios políticos y además, podemos coadyuvar como Congreso local en toda la investigación que se pueda dar. Podremos recibir información en tiempo real para

desahogar dudas que lleven a términos penales”, aseveró.

Sin embargo, la propuesta fue desechada por los diputados de Morena, tras desechar también la propuesta de la comparecencia.



# Reconocen a 130 policías

VÍCTOR JUÁREZ

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Previo a la sesión ordinaria de ayer, el Congreso de la Ciudad de México entregó la Medalla al Mérito Policial 2020 a 130 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. La medalla se entregó a 22

mujeres y 24 hombres policías de Investigación, así como a 9 mujeres y 75 hombres de la SSC.

“Ustedes son el claro ejemplo de que las instituciones de seguridad tienen elementos de excelencia (...) y anteponen todo para servir al prójimo”, reconoció la diputada Leticia Varela, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso.



# Reconoce el Congreso a 130 policías

JUAN R. HERNÁNDEZ  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— En reconocimiento al desempeño, esfuerzo, valor, dedicación

y compromiso de las mujeres y hombres que integran la policía de la Ciudad de México y contribuir a dignificar su labor, el Congreso capitalino entregó “La Medalla al Mérito Policial 2020” a 130 elementos integrantes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Fiscalía General de Justicia (FGJCM) en esta ciudad.

Al exponer los motivos que originan la entrega de este galardón, la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana en el

Congreso local, Leticia Varela, afirmó que esta medalla simboliza el reconocimiento ciudadano a los servidores públicos, ya que a través de las y los diputados se premia el extraordinario valor de los diversos cuerpos policíacos.

Informó que la medalla se entregó a 22 mujeres y 24 hombres policías de investigación de la FGJCM, así como a nueve mujeres y 75 hombres -incluyendo a ocho elementos caídos- de las tres corporaciones de la SSC.

Por su parte, el titular de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, expresó que: “La actuación de la policía en la Ciudad, deja en claro que no hay criminal ni grupo delictivo que pueda hacernos frente”.

## HISTORIA



Con el premio se les permite entrar a la historia de la policía



Un estímulo para prevenir la comisión de delitos



# Piden acceso a la información también en lenguas indígenas

La congresista Leticia Estrada Hernández propuso que la información de interés público se transmita en alguna de las 55 lenguas indígenas que se hablan en la Ciudad de México, con la intención de que ningún sector sea excluido, “no obstante se considera necesario que la legislación en materia de transparencia y acceso a la información pública estipule de manera puntual, la obligación de extender la accesibilidad cuando se trate de personas que hablan otra lengua, es decir, se debe garantizar el acceso a la información pública para las personas de identidad indígena cuya lengua no sea el español, puesto que este sector poblacional es parte de la conformación pluricultural, que integra la estructura social”.

Recalcó, para hacer posible lo antes expuesto, se debe reformar el segundo párrafo del artículo 118 de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México. La información de obligaciones de transparencia deberá publicarse con perspectiva de género, accesibilidad para personas con discapacidad y asegurará la traducción a lenguas indígenas, cuando así corresponda a su naturaleza.

La iniciativa fue turnada a la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción en el Congreso de la Ciudad de México.

## LENGUAS INDÍGENAS MEXICANAS

En busca de la preservación

En el país, menos de siete millones de indígenas hablan su lengua madre. Para cambiar este panorama, el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI) trabaja desde hace 10 años fortaleciendo el multilingüismo y la diversidad cultural. Conoce la situación y los logros del organismo.



# Promueven adopción a favor de víctimas de la pandemia

ARTURO R. PANSZA

Debido a la situación sanitaria de emergencia por el Covid-19, en la Ciudad de México por lo menos tres mil 101 menores han perdido a uno de sus padres, situación que obliga a que tengan atención en todos los rubros que incluya un lugar dónde vivir, a través de la adopción.

Por lo anterior, integrantes del Congreso capitalino determinaron exhortar al titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del gobierno local, Néstor Vargas Solano, a elaborar campañas y jornadas de carácter informativo en materia de patria potestad, guarda y custodia de niñas, niños y adolescentes, cuyos padres hayan fallecido a causa del coronavirus o por cualquier circunstancia durante el confinamiento.

Representantes populares pugnaron, en ese sentido, a que se realicen campañas para adoptar infantes y adolescentes, que por lo que se vive en torno al Covid-19, quedaron huérfanos.

La diputada del PT, Jannete Elizabeth Guerrero Maya, fue quien suscribió la proposición con punto de acuerdo, en la que indica que las jornadas informativas deben tener como destinatarios aquellas personas que ejerzan de manera provisional o definitiva la patria potestad, guarda y custodia para que coadyuven a garantizar los derechos humanos y fundamentales de los infantes y adolescentes.

Hizo notar que en la metrópoli la población infantil es de 2 millones 153 mil 371 niñas, niños y adolescentes, cuya mayor concentración se localiza en las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón y Tlalpan.

Refrendó que según estimaciones del DIF, en la urbe al menos 3 mil 101 menores han perdido a uno de sus padres, mientras que la Secretaría de Gobernación considera que alrededor de 42% de las muertes por Covid-19 eran jefes o jefas de familia.

"Por ello, es importante garantizar sus derechos humanos en materia jurídica, educativa, sanitaria, económica, cultural y ambiental", declaró.



En la Ciudad de México al menos 3 mil 101 menores han perdido a uno de sus padres /FOTO: ARIANNA ALFARO



## PUNTO DE ACUERDO

# Cuestionario, no comparecencia

Se aprobó que  
Serranía responda  
preguntas, lo cual  
la exime de ir al  
Congreso

POR GEORGINA OLSON

[georgina.olson@gimm.com.mx](mailto:georgina.olson@gimm.com.mx)

Morena propuso en el Congreso de la Ciudad de México enviar preguntas a la directora del Metro, Florencia Serranía, sobre el desplome en la Línea 12, sin embargo, los legisladores de oposición votaron en contra, por considerar que el punto de acuerdo excluía la posibilidad de llamar a la funcionaria a comparecer.

“Voy a votar en contra de este punto de acuerdo porque no es cuestión de que el Congreso pregunte a la autoridad, en eso no habría ningún problema; estoy en

contra del punto de acuerdo porque pretende quitar la posibilidad de que comparezcan los servidores públicos, pretende quitar la posibilidad de que se arme una comisión

investigadora”, expresó en la sesión virtual del pleno el vicedecordinador de la bancada del PRD y exdirector del Metro, Jorge Gaviño.

Aclaró que los legisladores pueden “hacer preguntas parlamentarias sin necesidad de puntos de acuerdo, cualquiera de nosotros puede hacerlo.

“El que Morena proponga que cada partido haga una pregunta, pues pretende quitar la facultad, la atribución de actuar en emergencia y tener una Comisión o la posibilidad de una comparecencia”, dijo Gaviño.

Mientras que José Luis Rodríguez, de Morena, expuso que era importante enviar dicho cuestionario a Serranía y el punto de acuerdo se aprobó por mayoría.



## Un mes de sueldo

A iniciativa del diputado independiente Guillermo Lerdo de Tejada, los 66 diputados del Congreso de la Ciudad de México donarán el salario de un mes a los lesionados de la tragedia de la Línea 12 del Metro y a los deudos de las víctimas mortales.

El legislador presentó

el punto de acuerdo en la sesión del pleno, la cual fue aprobada por unanimidad.

A través de un comunicado el Congreso local dio a conocer que en los próximos días se informará el mecanismo para reunir los recursos y entregarlos a las víctimas del siniestro.

— Georgina Olson

